
ATA 03/2022 - Ata da Reunião Ordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 1 

SOCIAL – CMAS/ Campinas, DA REUNIÃO ORDINÁRIA em 29/03/2022. Aos vinte e nove  2 

dias do mês de março de 2022, as 09 horas e 20 minutos, ocorreu  Reunião Ordinária do 3 

Conselho Municipal de Assistência Social de Campinas, em ambiente virtual utilizando a 4 

ferramenta Teams. microsoft. com, através do link /teams.microsoft.com/l/meetup-5 

join/19%3ameeting_NTIwMzQ3NmMtMzAwYy00ZWFlLTk4MTAtOWRlODY5NmUyZj M0 6 

%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%228ce66269-6fe2-4d6f-b1c2-97c5db 774 7 

652%22%2c%22Oid%22%3a%222ecf77f3-2e8e-4309-a764-75be30d37 c5e% 22%7d 8 

plataforma na qual é feita a gravação da Reunião, que originou a presente Ata. A presente 9 

reunião é presidida pela Presidente Izabel Cristina Santos de Almeida. A) ORDEM DO 10 

DIA. 1. CHAMADA - É feita a chamada e verificam-se as Presenças: Conselheiros 11 

representantes da Sociedade Civil – pelas Entidades de Assistência Social – Titulares: 12 

Izabel Cristina Santos de Almeida (presidente), Josefa Hermínia Rodrigues Guirau; 13 

Suplentes: Elisandra Maria de Souza Rinaldi  e  Maria Cristina Biehsel; pelos Profissionais 14 

ou Órgão de Classe ligados a área da assistência Social – titulares: Fernando Jorge Neves 15 

Figueiredo e Eduardo de Menezes Pedroso; pelos Usuários ou Representantes dos 16 

Usuários da Assistência Social – Titular; José Carlos Carioca e Suplentes: Aristides Militão 17 

Vilela e Ester Costa de Oliveira Dias. Conselheiros representantes do Poder Público - 18 

Secretaria Municipal de Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos – 19 

Titular: Silvano Freire Oliveira; Secretaria Municipal de Justiça – Titular: Thales Jordane 20 

Almeida Oliveira; pela Secretaria Municipal de Cultura – Titular: Elaine Cristina Garcia 21 

Ramos de Souza; Secretaria Municipal de Educação – Titular: Dorine Matos Moreira de 22 

Albuquerque;  Secretaria Municipal de Finanças – Titular: Cristiano Oliveira Lourenço; 23 

Secretaria Municipal de Habitação: Titular: Ana Julia Ferreira Lourenço;  Secretaria 24 

Municipal de Saúde - Suplente Wellington de Almeida; Secretaria Municipal de 25 

Infraestrutura – Suplente: Sérgio Reis de Oliveira Cerqueira; Secretaria Municipal de 26 

Esporte e Lazer - Titular: Elaine Aparecida Sivi Machado. Justificativas de ausências: 27 

Entidades de Assistência Social – Titular Juliana Aparecida Vieira da Silva,  Usuários ou 28 

representantes dos Usuários da Assistência Social – Titulares:  Jéssica dos Santos e 29 

Aparecida de Fátima de Lima e Suplente: Elisangela de Cassia Brasiliano da Costa; 30 

Secretaria Municipal de Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos – 31 

Suplente: William Azevedo de Souza; Secretaria Municipal de Justiça – Suplente Luciana 32 

Rocha Soares; Secretaria Municipal de Cultura - Suplente: Letícia Francyne Lourenço de 33 

Mello Arriel;   Secretaria Municipal de Educação -  Suplente: Maria Fernanda Buarraj; 34 

Secretaria Municipal de Finanças – Suplente: Sérgio Luiz Oliveira Alves; Secretaria 35 

Municipal de Habitação - Suplente Lucas Bonora da Silva; Secretaria Municipal de 36 

Infraestrutura - Titular: Adilson Gomes Pereira; Secretaria Municipal de Saúde - Titular: 37 

Andrea Maria Campedelli Lopes; Secretaria Municipal de Esporte e Lazer – Suplente: Ivair 38 

Luiz Ferreira. Ausentes:  Entidades de Assistência Social -Suplente: Juliana Padilha Dusso 39 

de Morais. Convidados: Afonso Amorim, Tatiane Lucio, Mattei, Luiz CEAK, Larissa 40 

Ferracioli, Tatiana, Beth, Valdirene Vitor, Roseni, Andrea Penedo, Ely Mota, Cristina, 41 

Juliana Fanello, Michelle, Camila, Marcela Souza, Leila, Josi, Maiara, Thais, Alline, Isabel 42 

Baldo, Michael Batista,  Vania Gobbo, Sarah, Alessandra Saldanha, Mara Rosa, Rogério 43 

Nóbrega, Juliana Luz, Isabel - Firmacasa; Fernanda, Marcia-Uniasc, Amic Luciane, 44 

Sirlene,Marcia-Grupo Primavera, Maiara Marques, Joana, Cassia Bastos, Marciane. Maria 45 

Carolina Becaro, Delza Lopes. 2. ALTERAÇÃO DE REPRESENTAÇÃO Presidente passa 46 

a tratar sobre as alterações de representações no Conselho e solicita que o Secretário 47 

Executivo mencione as alterações, que diz: alteração de representação do Poder 48 

Público – Portaria 96921/2022 sai o Conselheiro Fábio Cremasco como Representante 49 

Titular da Secretaria de Esportes e Lazer e é nomeada Titular Elaine Aparecida Sivi 50 

Machado e Suplente Ivair Luiz Ferreira. 3. ALTERAÇÃO DE REPRESENTAÇÃO da 51 

Sociedade civil – com a eleição realizada entraram os conselheiros representando o 52 



segmento Profissionais ou Órgão de Classe ligados a área da assistência Social – Titulares: 53 

Fernando Jorge Neves Figueiredo (representando a Ordem dos Advogados do Brasil) e 54 

Eduardo de Menezes Pedroso (representando o Conselho Regional de Psicologia); no 55 

segmento dos Usuários as  seguintes alterações nas suplências: Suplente 1:Aristides 56 

Militão Vilela(indicado pelo OSC SORRI) , Suplente 2: Elisangela de Cassia Brasiliano da 57 

Costa (indicada pelo CRAS Laudelina) e Suplente 3: Ester Costa de Oliveira Dias (indicada 58 

pelo CRAS Satélite Iris), sendo que o Sr Aristides já estava no Conselho como Suplente 3 59 

e Ester e Elisângela foram eleitas no último processo eleitoral.Presidente dá as boas-vindas 60 

aos novos Conselheiros. 4. ATA ANTEROR - A Presidente passa a tratar sobre a Ata 61 

anterior, referente a Reunião Ordinária do dia 22 de fevereiro. Presidente diz: que tem 62 

uma questão que o Silvano traz quando  ele pede junto com quatro Conselheiros que pede 63 

a retirada, não sei se é nesse momento que a gente deva definir  a partir da sugestão que 64 

você trouxe que é a continuidade dos trabalhos da Comissão Eleitoral pra nova eleição 65 

complementar visando preenchimento da vaga do aberto para o restabelecimento da 66 

paridade e segundo da deliberação do colegiado acerca de quais matérias são 67 

consideradas urgentes de modo que seja atendida a recomendação do MP, com 68 

consequente convocação de reunião extraordinária ou extraordinária pela presidência . 69 

Presidente diz: você quer definir isso agora? Eu entendo que a ata é possível a gente fazer 70 

a aprovação. Silvano diz: quanto a Ata eu... Presidente diz: eu vou colocar ela pra análise 71 

dos Conselheiros, como é o ritual. Silvano diz: na verdade a Ata chegou ontem já no final 72 

de expediente, eu até olhei por alto e eu vi que, me manifestei por e-mail, no sentido de que 73 

não ficou claro se ela é uma exposição suscinta conforme diz o Regimento ou se ela tem o 74 

caráter de transcrição; se no meu ponto de vista, a ata precisaria ser submetida a uma nova 75 

edição porque entendo que isso precisa ser definido. Presidente diz: deixa-me falar... 76 

Silvano diz: foi um ponto de divergência dentro da Reunião e tem informações importantes 77 

que não constaram da Ata.... Presidente diz: mas podem ser colocadas...está no seu papel 78 

fazer isso.... desde novembro do ano passado, nós estamos na quarta reunião em que as 79 

Atas são feitas dessa forma e até esse momento ninguém tinha se manifestado ao 80 

contrário; é importante dizer que o Regimento do Conselho é de 2003 e na pandemia as 81 

reuniões passaram a ser, que eram presenciais e várias questões eram resolvidas, na 82 

pandemia as reuniões passaram a ser online, da forma como está sendo, então, desde 83 

novembro do ano passado as atas estão sendo feitas dessa forma; essa também foi 84 

construída e realizada dessa forma. Silvano diz: quanto a forma de elaboração não tenho 85 

dúvidas; a dúvida surge no seguinte sentido, é que tendo observado a gravação, existem 86 

pontos que estão transcritos e outros não, tem que ter uma definição melhor.... Presidente 87 

diz: o que temos feito e você tem participado disso, os Conselheiros trazem os pontos e 88 

esses pontos são colocados , eu entendo que você ontem trouxe um ponto, eu também 89 

tenho um ponto pra colocar, então eu vou colocar a Ata ela recebeu pra não ter dúvida, foi 90 

encaminhada com, eu senti essa necessidade, com o vídeo para que desse a todos os 91 

Conselheiros essa transparência e essa segurança que você traz para essa discussão; não 92 

é possível fazer uma Ata daquela forma sem o conselheiro poder olhar, eu sinto que pelo 93 

ter chegado um dia antes, sinto mesmo, mas pra você ter uma ideia, eu fui pro Conselho 94 

ontem, cheguei dez horas da manhã no Conselho, pra ajudar nesse processo, eu quis fazer 95 

isso dentro do espaço do Conselho, eu sai cinco horas da tarde, sem almoçar; eu queria 96 

muito agradecer a Elza, que entendeu a minha preocupação de ter uma Ata com as 97 

questões e o Geziel não pode, ele até se manifestou em relação ao fazer, pedi ajuda da 98 

Elza, que é chefe e ela prontamente, na segunda o Geziel sai uma e meia da tarde , eu 99 

cheguei dez horas da manhã no Conselho, é um relato de três horas, eu nem almocei ontem 100 

para vocês  terem uma ideia e eu peço desculpas que a Elza foi almoçar três horas da 101 

tarde, dizendo eu não aguento mais, eu queria muito agradecer a disponibilidade dela e a 102 

Elza é sempre muito disponível nas questões do CMAS, então eu peço desculpas, mas era 103 

o tempo também que ela iria pra nós pela Secretaria Executiva desse Conselho, essa é 104 



uma questão interna que vamos ter que resolver e que eu não gostaria de trazer aqui agora. 105 

Vamos para a ata, eu também tenho questões porque de forma nenhuma nós ouvimos e 106 

fizemos a transcrição de forma nenhuma, nem mexemos no conteúdo trazido pelo 107 

Secretario Executivo, nós só acrescentamos questões. Silvano diz: Eu não estou querendo 108 

dizer que foi acrescentado nada , só estou deixando isso claro e aí paralelo a isso existe 109 

uma outra questão também, você até perguntou se ia falar sobre a proposta de alteração 110 

ou da ata primeiro, é que tudo tem muita relevância; a aprovação da Ata não deixa de ser 111 

uma deliberação do Conselho e aí nós precisamos, embora os Conselheiros tenham tido 112 

conhecimento do conteúdo tanto da recomendação do MP  quanto do inquérito civil, existem 113 

questões lá que precisam ser apresentadas; ainda com relação a Ata eu entendo e acho 114 

admirável o empenho e... Presidente diz: eu enquanto Presidente estou tendo empenho 115 

um ano e seis meses para garantir a esse Conselho essa lisura que é do controle social... 116 

Silvano diz: quando a Ata chega pra gente , como estou querendo concluir,  sem dúvida é  117 

importante  o esforço que foi  realizado pra que a Ata fosse finalizada antes da reunião, 118 

mas se considerar que a ata ficou pronta cinco horas e a nossa reunião começou as nove, 119 

fica intervalo fora do expediente que não deu para outros conselheiros ter ciência; mas 120 

independente disso temos que se o Conselho achar que vai votar, quem sou eu pra me 121 

opor, só que acho que é importante antes do, considerando que anterior a realização da 122 

reunião existem questões inerentes ao Ministério Público , precisam ser trazidas ao 123 

conhecimento dos Conselheiros, embora já tenham sido apresentados por e-mail, 124 

precisamos definir melhor no seguinte sentido: existe um inquérito civil que foi instaurado e 125 

a resposta já foi encaminhada para o Ministério Público; dentro desse inquérito civil foi 126 

expedida uma recomendação do Promotor para que não existisse deliberações exceto se 127 

existirem matérias urgentes e aí quando consultamos o Promotor no sentido dos 128 

encaminhamentos que deveríamos tomar, ele se manifestou no sentido de que a 129 

recomendação prevalece e que aquilo que for urgente ou não, quem decide é o Conselho 130 

– eu entendo que a Ata não teria tanta urgência de ser votada e a votação é deliberação, 131 

então, caso não haja nenhuma oposição, eu proponho que seja apresentado o conteúdo 132 

do inquérito e da própria recomendação  pra que a gente possa discutir , inclusive qual vai 133 

ser o entendimento do Conselho a respeito disso, pra que possamos definir os 134 

encaminhamentos que serão tomados.Presidente diz: sim, vamos ler, vou solicitar que o 135 

Geziel leia, como disse na outra reunião eu estou com consequência do Covid, na questão 136 

de falar muito tem me dado algumas questões e eu tenho pedido muita ajuda nesse sentido 137 

e isso já foi colocado na última reunião ; importante dizer também que o MP , o Promotor 138 

Público solicitou especificamente essa ata desse dia e também lembrando os Conselheiros 139 

que, desse dia especifico ele está solicitando e temos aí uma determinação, uma 140 

solicitação, que o prazo de entrega era até o dia 28 , isso também os Conselheiros sabem, 141 

e ontem eu solicitei pra ele uma, como não tinha sido votado essa ata e está no Regimento 142 

que as atas ela são, eu solicitei uma , pra que hoje a gente vai estar aprovando ou não a 143 

ata, e eu solicitei pra entregar hoje a partir da reunião do Conselho, então aí a gente tem 144 

uma questão e eu acho que veio essa recomendação, está no Conselho, e ele autorizou 145 

sim, porque é importante esse processo, a gente também tem essa questão. É importante 146 

esclarecer para todos os Conselheiros que a ata é enviada pelo Secretário Executivo 147 

sempre um dia antes, nas últimas reuniões também foi dessa forma, novembro, dezembro, 148 

desde quando ele assumiu e tem até uma fala dele, se não me engano, na última reunião, 149 

dizendo que foi uma orientação de quando ele chegou no Conselho, que as atas eram 150 

emitidas um dia antes da eleição, isso está na ata porque em algum momento isso foi 151 

questionado, então também não houve nenhuma manifestação em nada, só que essa ata 152 

de hoje precisa ser aprovada porque ela vai ser encaminhada pela uma solicitação do MP 153 

e assim que essa solicitação foi expedida, o Secretário Executivo do Conselho recebeu, foi 154 

18 de março , então teve um prazo da secretaria executiva poder ter feito, mas a justificativa 155 

foi que as demandas do Conselho estavam muito, ele está sozinho nisso, ontem ele me 156 



falou que fez isso sábado e domingo em casa, foi a justificativa que foi me dada e que eu 157 

respeito muito , mas tem essa questão e a ata, nós estamos, acho bom eu vou ler o que o 158 

MP, mas eu vou esclarecer porque eu tenho dois representantes de trabalhadores e de 159 

usuários que estão chegando e que precisam ter também essa clareza. Mas acho 160 

importante que leia o procedimento na integra o do MP pra entender toda a questão – SEI 161 

número 29.0001.0039652.2022-78, a notícia de fato 1346/22. Silvano se prontifica em 162 

apresentar e ler o documento e diz que é um documento de 121 páginas (esse  total de 163 

páginas refere-se ao documento já com a manifestação do Gestor Público ao MP, pois o 164 

original do MP é de 04 páginas) , tem a parte da representação que foi feita pelos 165 

representantes  da Sociedade Civil , existe um recorte importante que precisa ser feito é 166 

que foi feita uma representação ao MP pelos representantes da Sociedade Civil, não houve 167 

deliberação prévia do Conselho a respeito disso e foi encaminhamento pelos Conselheiros 168 

da Sociedade Civil, em razão disso foi instaurado inquérito. Vou fazer a leitura  para 169 

compreender melhor ( Silvano projeta e faz leitura do inquérito civil no referido processo 170 

SEI, cuja cópia  foi encaminhada aos Conselheiros). Esse documento tem como 171 

“Representante: Conselho Municipal De Assistência Social (Representantes Da Sociedade 172 

Civil) Investigados: Secretária Municipal De Assistência Social, Pessoa Com Deficiência E 173 

Direitos Humanos De Campinas; Prefeito Municipal De Campinas. Objeto: Apurar A 174 

Inobservância Das Prerrogativas Do Cmas No Exercício  De Suas Atribuições De Controle 175 

Social” Silvano diz: na sequência a representação que foi encaminhada e....Presidente 176 

diz: isso foi mandado pro Gestor no dia 18 de março e aí foi pedido um reexame  da 177 

resolução , que chegou no Conselho depois da reunião do dia 22 , não, chegou na semana 178 

passada, vocês pediram uma extraordinária, vocês pediram um reexame, importante dizer 179 

que reexame está no Regimento Interno , qualquer matéria pode ser solicitada pelos 180 

Conselheiros para reexame, esses quatro Conselheiros fizeram isso  e na solicitação eles 181 

já colocaram que queriam a reunião no dia 24 de março de 2022 , nós já tínhamos feito o 182 

processo de eleição dos representantes que estão aí, importante esclarecer que a 183 

representação da Sociedade civil era todo um segmento de trabalhadores, eram três 184 

trabalhadores e três suplentes, então a paridade estava extremamente comprometida em 185 

todas as votações do Conselho; se pegarem a ata isso sempre é trazido pela Presidente 186 

essa questão; então é importante trazer essa questão e quando os Conselheiros pediram 187 

reexame para 24 de março , eu tive um posicionamento de não fazer esse reexame porque 188 

nessa reunião de hoje, nós estaríamos já com dois Conselheiros representando o segmento 189 

dos trabalhadores já compondo – então não daria para a Reunião ser em 24 de março. 190 

Toda essa questão, mesmo sabendo do que foi encaminhado eu remeti ao MP porque eu 191 

não entendi as questões que vieram; seria bom agora por o que veio a partir da solicitação 192 

que veio dos Conselheiros pra esse reexame. Geziel, pode colocar?   Geziel diz: Vou tentar 193 

localizar aqui. Presidente diz: é o IC 1346/2022, do SEI 2900100396522022-78, é 194 

recomendação. Acrescente-se que “o Processo é do MINISTÉRIO PÚBLICO DO ESTADO 195 

DE SÃO PAULO , por seu Promotor de Justiça que instaura INQUÉRITO CIVIL para apurar 196 

a inobservância das prerrogativas do CMAS no exercício de suas atribuições de controle 197 

social, tendo como investigados a Secretária Municipal de Assistência Social Pessoa com 198 

Deficiência  Direitos Humanos e o Prefeito Municipal de Campinas”.  Silvano diz: eu tenho 199 

aqui, já coloco, achei que era outro documento. Presidente diz: depois tem o outro que  200 

ele coloca, que solicita a Ata da reunião ordinária do dia 22, de onde aconteceu esse 201 

reexame. Você coloca? Silvano diz: mas é para colocar o quê? A recomendação ou o 202 

oficio? Presidente diz: tem o oficio e a recomendação...é para fazer os conselheiros 203 

entenderem, você que trouxe todas essas questões Silvano para  a plenária. Silvano diz: 204 

sim, mas eu quero entender qual o documento que você quer que eu apresente. Presidente 205 

diz: Acho importante você colocar o ofício que vocês solicitaram e depois em cima do oficio 206 

tem o manifesto que foi o que a gente apresentou; porque isso também foi a partir disso, 207 

primeiro foi aquela questão que chegou dia 18...Silvano diz: na verdade acho que foi dia 208 



16, que foi encaminhado o pedido de reexame. Presidente diz: não, ela chegou, não, não 209 

foi dia 18, está no oficio dia 15, mas ela chega no Conselho depois do dia 18 de março, no 210 

oficio está a data, mas ela chegou depois. Silvano diz: o oficio está datado do dia 15, que 211 

foi a data da assinatura, aí ele foi enviado dia 16, foi no final do dia, então vamos considerar 212 

que ele chegou ao conhecimento do Conselho no dia 17. Bom, pra gente ter um cronologia 213 

do que estamos falando pra que ninguém se sinta descontemplado, foi instaurado o 214 

inquérito civil pelo MP em razão da representação formulada pelos representantes da 215 

Sociedade civil.... Presidente diz: não, é importante dizer que qualquer pessoa pode 216 

remeter ao MP. Silvano diz: não estou questionando isso...eu só queria contextualizar... 217 

Presidente diz: eu só queria trazer esse esclarecimento pra todo mundo também e é uma 218 

condição do Conselho, quando as coisas não conseguem ser resolvidas no âmbito do seu 219 

Colegiado, isso não significa que é o Conselho que a gente estava de forma nenhuma não 220 

é o Conselho que a gente colocou nas questões, a gente colocou questões em relação a 221 

Gestão...Silvano diz: Izabel, é preciso..... Presidente diz: ...dos conselheiros..., Silvano, 222 

tem uma questão que é importante, você representa a Gestão, você é representante da 223 

Secretaria de Assistência Social... Silvano diz: sim, a Secretaria me nomeou, estou tendo 224 

o cuidado de.... Presidente diz: esse lugar é o lugar do controle  social, do Sistema Único 225 

da Assistência Social e o Conselho tem funções claras asseguradas na Constituição de 88 226 

, na LOAS, no PMAS 2004, então é importante a gente ter todas essas questões e eu 227 

entendo que tudo o que foi colocado aí, quem acompanha o Conselho nos últimos seis 228 

meses entende as questões postas ali, até os Conselheiros; então se pudéssemos ficar na 229 

leitura do documento e desse espaço ser espaço da informação e do esclarecimento para 230 

toda uma rede porque os Conselheiros eu acho que tirando o Fernando e outros 231 

conselheiros não acessaram mas a gente precisaria encaminhar esses documentos pra 232 

eles, esse é um processo longo, esse reexame é um processo de 1700 documentos , não 233 

é só a deliberação de um Conselho, daquilo que é função do controle social, a leitura desses 234 

documentos, que é fundamental.... Sérgio Luiz diz: Presidente, desculpa interromper, mas 235 

estamos andando em círculo... Presidente diz: ...nesse momento houve uma manifestação 236 

de quatro Conselheiros e foi encaminhado, eu não sei a data que chegou, eu preciso 237 

confirmar isso, se o Secretario Executivo puder ver isso e aí vem essas questões. Pode ser 238 

a gente fazer a leitura? Silvano diz: Izabel, a grande questão é, só ter um pouco de bom 239 

senso, pois quando eu contextualizo que foram os representantes do Conselho é 240 

preservando o ato, porque se chega ao conhecimento de todos que foi feita uma 241 

representação e se não é feito o recorte de que foram esses representantes, prejudica você 242 

enquanto Presidente, é só raciocinar, porque você não pode agir em nome do Conselho 243 

sem a anuência do Conselho , uma vez que a representação foi formulada pelos 244 

representantes da Sociedade Civil, isso é apenas um cuidado , então acho que não 245 

precisa...eu estou contextualizando para que todos entendam...Presidente diz: Uma das 246 

questões que sempre coloquei e me manifestei é que nós não temos assessoria jurídica e 247 

eu tenho falado... Silvano diz: por isso foram ao MP... Presidente diz: eu tenho falado isso 248 

em todas as reuniões desde novembro e isso já foi solicitado para a Gestão publica e em 249 

todas as reuniões eu me coloco , eu tenho procurado fazer tudo certo, mas o Conselho está 250 

sem uma assessoria jurídica e isso já foi solicitado e eu gostaria até de manifestar o porque 251 

, o Silvano trabalha de  assessoramento com.... William diz: uma questão de ordem. 252 

Desculpa por interromper, eu entendo que tenha todas essas questões, mas é uma 253 

sugestão de sermos um pouco mais suscinto nas falas, eu sei que existe explicação, tudo 254 

isso que está acontecendo só que já são dez horas e nem entramos na filigrana da.... 255 

Presidente diz: William tranquilo.... William diz: essa é uma questão também...nenhum de 256 

vocês acaba terminando a fala, um acaba interrompendo o outro e aí não termina porque 257 

puxa um outro gancho e vamos infinitamente nessa reunião , minha sugestão é que , 258 

entendo importante outros conselheiros se manifestarem nesse ponto específico porque se 259 

não a reunião acaba ficando muito desgastante e a reunião nem começou, falta o essencial, 260 



então não só para a Izabel e Silvano, precisamos ser mais suscinto, se não fica muito 261 

desgastante e aí pegando um gancho da outra reuniões, no chat muitas pessoas dizendo 262 

sobre a reunião, mas é para todos nós, uma sugestão pra todos. Silvano diz: podemos 263 

continuar com a leitura da recomendação? Foi instaurado o inquérito, dentro do inquérito 264 

após uma solicitação de quatro representantes do Poder Público de reexame de uma 265 

resolução , tendo chegado ao conhecimento do MP, o Promotor expediu a recomendação 266 

que eu vou apresentar neste momento (Silvano faz a apresentação do Oficio de 267 

Recomendação do MP, cujo teor também já era de conhecimento dos Conselheiros). 268 

Presidente diz: junto disso veio também oficio 374/22, referente ao inquérito civil 1346, 269 

Secretário Executivo diz: esse é o que fala sobre a solicitação da ata. Presidente diz: 270 

isso, eu consigo ler aqui (Presidente faz a leitura do oficio 374/22 do MP no qual solicita a 271 

Ata de 22 de fevereiro de 2022, cujo teor também já era de conhecimento dos 272 

Conselheiros).Presidente diz: Ele é de 18 de março e também foi enviado aos 273 

Conselheiros. Mediante tudo isso, acho que os quatro Conselheiros pediram a retirada do 274 

reexame nesta momento por causa da questão da paridade, mas estamos na questão da 275 

ata e temos uma função pública hoje com essa ata, então eu vou entrar na questão da ata. 276 

Pode ser? Silvano diz: Pode, mas preciso concluir a apresentação das informações do 277 

inquérito, serei suscinto. O inquérito foi instaurado, dentro da instauração do inquérito foi 278 

pedido informações cujo prazo vence amanhã, mas já foi encaminhado para o MP, no que 279 

se refere a paridade, paralelo a isso tem a informação de que foram eleitos dois novos 280 

conselheiros, que hoje tomaram posse, já saiu a portaria, Fernando e Eduardo, só que 281 

ainda assim, mesmo com a nomeação dos dois representantes, existe um assento em 282 

aberto, dessa forma não há como se falar em paridade. Qual  a proposta? Uma vez que 283 

não existe paridade, o Conselho precisa agir nos termos do Regimento, dando continuidade 284 

na Comissão Eleitoral pra que seja feito dentro da mais brevidade possível o novo processo 285 

eleitoral pra que esse assento seja preenchido; se isso não for feito, a recomendação do 286 

MP não será seguida; com relação a questão da ata, embora seja uma solicitação do próprio 287 

MP , o próprio MP recomendou que não exista deliberação; qualquer espécie de votação é 288 

deliberação...então como que nós vamos deliberar a aprovação de uma  ata, independente 289 

do tempo que ela veio sem descumprir a recomendação do Promotor? Quando nós 290 

consultamos o Promotor a se manifestar sobre a realização ou não da Ordinária, ele diz 291 

que  a recomendação continua válida, recomendação esta que consiste na não realização 292 

de qualquer deliberação e que o Conselho vai decidir o que é ou não urgente. Presidente 293 

diz: eu entendi na recomendação, se você Silvano puder colocar a resposta dele para todos 294 

terem clareza que o Conselho não para, a ata, ele também deu  a sugestão, deu uma 295 

recomendação que como todo segmento  da Sociedade Civil ele é eleito, pra dar paridade 296 

a gente trazer essa, puxar um conselheiro eleito da Sociedade Civil, tem essa 297 

recomendação, mas.... Silvano diz: vou projetar aqui pra você ver que não é isso que está 298 

escrito.... Presidente diz: não, vamos por a recomendação que ele deu, depois a partir 299 

dessa fala apresentamos pra ele novamente e ele apresentou uma.... Por favor você coloca 300 

Silvano? William diz: eu li o material e ambos estão corretos, primeiro a gente tem que 301 

votar aquilo que é urgente e lógico que dentro dessa urgência está a ata, e outras coisas 302 

mais, esse é um ponto; isso que você colocou Izabel também é uma possibilidade e entraria 303 

nas urgências. Presidente diz: Isso, aí daria paridade porque também fala da autonomia 304 

da plenária do Conselho de resolver as questões; então foram questões, é importante que 305 

a gente não conseguia chegar nesse acordo  nessa plenária, mas é garantir a paridade, 306 

porque o que faz o Conselho é a paridade, então são esses cuidados que estou tendo 307 

enquanto presidente; a ata é urgente, tem verba parlamentar também, são questões que 308 

acho que o reexame, uma questão orçamentária, um plano, um relatório de Gestão , um 309 

demonstrativo financeiro é a paridade seria importante. Silvano diz: uma questão de 310 

ordem, o Conselho tem que deliberar eventuais omissões, não existe omissão no 311 

Regimento no sentido da forma da recomposição, se enquanto presidente quer pautar, tirar 312 



um representante de um segmento e por no outro , isso fica a seu critério, mas não existe 313 

no documento uma determinação...quando ele fala que existe, quando menciona no 314 

documento que envia para o prefeito a questão se é possível tirar o representante de um 315 

segmento e inserir em outro, ele está fazendo uma pergunta, ele não está determinando, 316 

mas você enquanto presidente se quiser pautar nesse sentido, fique à vontade. Presidente 317 

diz: Fernando está com a mão levantada  e essa proposta ela se remete a plenária deste 318 

Conselho, eu posso porque foi assim que foram conduzidos todos esses processos ao 319 

longo desses meses, mesmo sem a paridade, foi remetido à plenária e a plenária é que 320 

resolvia, mas Fernando.... Fernando diz: está tendo problema com seu computador, está 321 

fazendo pelo celular e cumprimenta todos os colegas e convidados, estou assumindo com 322 

os demais conselheiros eleitos mais um cargo e gostaria antes de mais nada tirar uma 323 

dúvida, se têm acesso a Lei de criação do Conselho  número 8724/95, só uma 324 

informação...no artigo 3º quando fala da composição do Conselho , o inciso 1º, denomina 325 

oito representantes do Poder Público Municipal e o inciso 3º indica nove representantes da 326 

Sociedade Civil, não estou entendendo, porque a composição é de 18 pessoas, e por que 327 

oito, se somarem as alíneas dá nove. Silvano diz: é porque antes Fernando tinha um 328 

representante da Câmara Municipal no segmento do Poder Público, quando a Lei foi criada 329 

tinha representação da Câmara Municipal , hoje não mais, os do Poder Público são nove 330 

indicados pelas Secretarias que compõem o Conselho. Fernando diz: o Conselho precisa 331 

requisitar que seja alterado o inciso 1º, que está errado. Presidente diz: é isso Fernando, 332 

é isso; espero que a sua presença... Silvano diz: na verdade tanto a Lei quanto o 333 

Regimento precisam de atualização porque quando foi feita essa proposta de alteração ela 334 

ocorreu, salvo engano, só no decreto e aí no próprio decreto mesmo que tenha saído a 335 

informação da Câmara consta nos parágrafos a indicação pela Câmara, de fato existe 336 

discrepância que precisa ser atualizado. Presidente diz: tem uma questão também 337 

importante também, que é de 2000 e a gente tem a implantação do Sistema Único em 2005, 338 

então todas as nossas falas hoje é a partir de um Sistema e esse olhar desse Sistema e 339 

como esse Sistema está a porta de entrada, os serviços e toda essa composição. Sem 340 

dúvida nenhuma precisa ser revista e o próprio regimento também porque ele é de um 341 

período histórico, acho que independente da questão, a paridade é uma questão Fernando 342 

que você traz, ela é pertinente, porque ela é uma questão constitucional, ela é paridade... 343 

Fernando diz: a paridade é óbvia, ela se faz necessária, mas estamos com erro formal na 344 

própria legislação, inclusive uma breve pesquisa no google, acabei tendo acesso a uma lei 345 

que parece que vem da Câmara Municipal, há inclusive um erro no artigo terceiro que diz 346 

que o mandato é de dois anos, tem um vício na origem....interessante esse assunto ter sido 347 

levado inclusive ao MP e ninguém ter observado algo tão fundamental. Nós estamos 348 

discutindo uma paridade que é óbvia, é constitucional, inclusive faz parte da espinha dorsal 349 

da legislação nacional de assistência social, só que a nossa tem um erro, um vício aqui, 350 

que o próprio inciso está errado, acho que é uma questão urgentíssima pra se levantada 351 

para que a Câmara tome as medidas ou a própria prefeitura por meio de projeto de 352 

alteração. Presidente diz: obrigada Fernando, são essas orientações fortalecem o SUAS 353 

e o controle social. Presidente diz: William, nossa reunião começou às nove e trinta porque 354 

tivemos um problema técnico com um dos Conselheiros. A ata, eu entendo e então eu 355 

remeto ao Conselho que é uma questão urgente porque ela foi solicitada e eu proponho 356 

que possamos garantir a paridade trazendo, subindo um Conselheiro que foi eleito, já que 357 

a paridade não substitui o segmento, eu entendo, mas dá ao Conselho pra ele esses 358 

assuntos que são importantes condição deste Conselho continuar seu trabalho pra que 359 

possamos também responder as questões que o MP está trazendo e que é importante. 360 

Combinado? Pode ser? Alguém tem alguma dúvida desse encaminhamento? Secretário 361 

Executivo diz: Presidente, só para registro em ata: sua proposta é que para? poderia 362 

explicitar melhor para registro em ata? Presidente diz: Fernando, eu peço Fernando e 363 

Silvano, pediria que vocês me ajudassem na questão jurídica da formulação disso; que para 364 



garantir a paridade da votação ,possamos trazer um conselheiro eleito, que foi eleito para 365 

compor e que essa questão não é uma questão que fica definida, em que cada reunião 366 

possamos votar sobre essa questão, porque para mim isso tem muito a ver com a ata da 367 

reunião; como temos uma questão que tem que ser aprovada que é importante para o 368 

controle social , que é a ata , que é as organizações. Fernando diz: você está sugerindo 369 

que Suplentes assumam a vaga do titular que não foi eleito? Presidente diz: dos 370 

trabalhadores eram  três e agora só são duas com a composição de vocês dois , então para 371 

dar paridade, só está faltando uma pessoa. Fernando diz: é o seguinte, pelo que entendo 372 

na Lei, são nove representantes da Sociedade Civil, divididos em três categorias.... 373 

Presidente diz: nós já estamos com a paridade porque são oito do Poder Público e oito da 374 

Sociedade Civil, nós já estamos com a paridade. Fernando diz: não, justamente esse é o 375 

problema; a Lei tem um erro, ela fala em oito, mas são nove e acontece porque houve a 376 

substituição do representante da Câmara Municipal, não sei em que momento foi feito... 377 

Presidente diz: não tem isso escrito. Fernando diz: o problema é que o inciso 1º , como 378 

acabei de mencionar , ele fala em oito representantes, mas as alíneas são nove 379 

representantes e aí, só voltando para essa questão que você está mencionando, só me 380 

esclareça: você está querendo que Suplentes assumam as vagas de Titulares não eleitos? 381 

Presidente diz: só falar uma questão. Fernando com o seu esclarecimento, você me trouxe 382 

uma outra questão, que eu não tinha e que ninguém nesse Conselho trouxe para a questão; 383 

o que tenho hoje é oito conselheiros titulares da Sociedade Civil e tenho nove conselheiros 384 

titulares do Poder Público; não, tenho nove Conselheiros da Sociedade Civil aqui hoje 385 

porque eu não conto para voto, mas conto para presença, são 3 de entidades , 3 de usuários 386 

e 3 dos trabalhadores , então eu tenho 9 menos 1, eu tenho 8. Do Gestor público eu tenho 387 

9 representantes, tenho 9 do Poder Público? Fernando diz: não estou entendendo. Nós 388 

temos nove ou oito? Não tive acesso a nenhum documento, estou ingressando agora. 389 

Presidente diz: Vamos ver Regimento Interno, Silvano , você pode ajudar. Silvano diz: a 390 

representação veio passando por mudança , quando foi criado o Conselho, existia 391 

representação do Legislativo e no decorrer das ações, deixou de existir; então hoje a 392 

representação do Poder Público é de 9 secretarias diferentes. Fernando diz: eu entendi 393 

tudo isso, a minha pergunta é: temos 9 conselheiros da Sociedade Civil ? Silvano diz: 394 

efetivos não, acontece que nos termos da Lei e do Regimento são 9, desses 9, 3 são  395 

representantes das organizações..... Fernando diz: eu entendo tudo isso, eu não quero 396 

entrar na Lei, vamos a perguntas e respostas: Temos 9 Conselheiros da Sociedade Civil 397 

eleitos e com a denominação de Efetivos? Silvano diz: não, não existe. Presidente diz: 398 

temos 8; oito Conselheiros da Sociedade Civil com sua entrada  e do representante do 399 

CRP. Éramos apenas 6. Secretário Executivo diz: Presidente, posso tentar contribuir? 400 

Realmente o Dr Fernando tem razão no sentido de que na Lei, também havia lido isso 401 

pouco tempo, até achei que fosse erro de digitação, mas temos que fazer um estudo, um 402 

levantamento para saber em que momento aquilo que a Lei diz que eram oito em que 403 

momento isso passou a ser nove, precisamos fazer esse levantamento, se houve algum 404 

decreto, algo que não foi publicado; o que entendo importante é que na prática o que tem 405 

acontecido no Conselho, são 9 da Sociedade Civil e 9 do Poder Público, só que no processo 406 

eleitoral não se completou a terceira vaga , que seria desse do segmento de profissionais 407 

ou órgãos de classe ligados à área de assistência social, então na realidade hoje temos 8 408 

representações da Sociedade Civil, falta uma e do Poder Público existem 9 representações, 409 

não estou falando presentes na reunião hoje, estou dizendo da lei em si. Fernando diz: 410 

falta um representante efetivo e um suplente? Presidente diz: falta 1 efetivo e 3 suplentes. 411 

Secretário Executivo diz: no processo eleitoral recente foi feito chamamento para 412 

composição de 3 Titulares e 3 Suplentes desse segmento dos profissionais, houve adesão 413 

de apenas 2 profissionais, então esses 2 são os Titulares que é o seu caso e do Eduardo, 414 

mas ainda a rigor existem falta de 1 Titular e 3 Suplentes desse segmento.  Fernando diz: 415 

o Ministério Público recomenda que o Conselho não tome nenhuma decisão considerada 416 



embora relevante e que não seja urgente até que essa paridade seja recomposta, ou seja 417 

vai haver um novo processo eleitoral . Estou entendendo que temos duas opções: só 418 

apreciar questões urgentes assim consideradas pelo Conselho  e tomar imediatamente as 419 

medidas para mais um processo eleitoral  de composição das vagas remanescentes - no 420 

meu entendimento; outra coisa, existe uma espécie de plano B, até uma outra possibilidade 421 

que o Conselho pode apreciar, que é eventualmente, que é todo o Conselho, seria uma 422 

medida extrema, mas para recomposição de um processo eleitoral de todo o Conselho, isso 423 

é uma sugestão  quem me vem agora, seria uma renúncia coletiva e uma nova eleição 424 

desse Conselho para recomposição de todas as vagas, e a outra possibilidade mais amena, 425 

que é a que está sendo discutida, é a questão que o MP vem levantando: não existe 426 

paridade uma vez que não temos a pessoa e não posso substituir os membros do Conselho, 427 

não posso pegar um suplente dos usuários para compor uma vaga dos representantes dos 428 

profissionais. Presidente diz: obrigado pelo esclarecimento Fernando. Fernando diz: pode 429 

colocar em votação, não é uma verdade absoluta. Silvano diz: foi essa proposta que eu 430 

trouxe, porque fizemos em dois meses o processo eleitoral e aí precisamos recompor essa 431 

única vaga ; a minha proposta é que hoje, antes de surgir essa celeuma, a proposta era de 432 

que hoje os trabalhos da Comissão Eleitoral fossem encerrados e aí enviei uma proposta 433 

para que fosse mantida a continuidade dos trabalhos da Comissão Eleitoral para 434 

recomposição dessa vaga e aí o que for urgente o Conselho decide, coloca em pauta se é 435 

urgente ou não, coloca em pauta e vota. Fernando diz: conforme o Ministério Publico 436 

sugere. Silvano diz: o MP não sugeriu diretamente, ele se manifesta no inquérito, ele 437 

consulta o Prefeito sobre a possibilidade de fazer essa nomeação e aí, na resposta que foi 438 

enviado ao MP são citados os artigos do Decreto que falam da competência do Prefeito em 439 

nomear os representantes do Poder Público e do Conselho em eleger os seus pares; é isso 440 

que eu tenho defendido, daí surge a ideia de continuar os trabalhos da Comissão; se nós 441 

conseguimos fazer em dois meses, talvez reduzir para 40 dias no máximo as questões  442 

urgentes vamos pautando e deliberando. Só uma observação com respeito a Lei, a lei que 443 

alterou foi a 114(inaudível).. tem uma alteração que tirou a representação da Câmara; não 444 

sei se o seu acesso Fernando, foi pela biblioteca jurídica do município. Presidente diz: não 445 

temos isso no Conselho, então seria bom se fosse encaminhado. Silvano diz: está 446 

publicizado, eu compartilho, acho importante; existe um erro sim, está indicado 8 quando 447 

escreve , mas nas alíneas que apresentam quais são as representatividades existem as 9 448 

secretarias, mas precisamos corrigir também. DELIBERAÇÃO E VOTAÇÃO DO 449 

COLEGIADO SOBRE URGÊNCIA DAS MATÉRIAS EM  PAUTA - Presidente diz: vamos 450 

definir então se a ata é um documento importante? Me ajudem nessas questões. William 451 

diz: só uma questão de ordem – iremos ver as questões importantes e a ata em separada 452 

depois as outras ou logo tudo junto? Presidente diz: vamos levantar todas e aí cada 453 

Comissão se manifesta? William diz : certo. Presidente diz: a ata é uma das que estou 454 

trazendo. Na comissão de Finanças tem alguma questão? Silvano diz: na Comissão de 455 

Finanças tem uma resolução ad referendum que é de envio do governo federal dos 456 

documentos relativos a duas emendas parlamentares destinadas para duas OSCs do 457 

município a ABC e Instituto Pe Haroldo. Foi feito uma reunião; já conversamos a respeito 458 

das dificuldades com o Ministério da Cidadania que apresenta tudo muito em cima da hora, 459 

a Presidente entendeu a necessidade  e se reunião com a comissão apresentamos a 460 

questão aos valores e foi feita uma Resolução ad referendum do Conselho e como tem 461 

interesse das organizações eu entendo que é matéria relevante. Presidente diz: é 462 

importante também dizer que emitimos um oficio solicitando prorrogação dessa data e o 463 

prazo era dia 27 e chegou dia 25 e foi muito corrido. Essa é uma questão também. Tem 464 

alguma questão na Comissão de Política? Não. Na Comissão de Interface não ocorreu a 465 

reunião, Capacitação não aconteceu; Bolsa Família; BPC.  Elaboração de Conferência, tem 466 

alguma coisa William? William diz: não teve reunião. Presidente diz: Segurança Alimentar 467 

também não. Benefícios Eventuais também não. Inscrição e Normas,  Elisandra, tem 468 



alguma questão? Elisandra diz: tem sim, dia 17 de março fizemos a reunião.... Presidente 469 

diz: só fala as questões porque estamos colocando isso num bloco de votação pra ver se 470 

vamos deliberar sobre. Elisandra diz: tem deliberação sim do colegiado. Presidente diz:  471 

inscrição e renovação de entidades inscritas no CMAS. Você pode me informar quantas 472 

são renovação de inscrição? Elisandra diz: são duas renovações e algumas informações 473 

internas e importantes para o Colegiado. Uma inscrição nova e outra renovação de 474 

inscrição. Presidente diz: todos esclarecido, votamos por bloco ou votamos 475 

individualmente? Pode ser por bloco? Votação: passa-se para a votação da urgência em 476 

deliberar ou não as matérias elencadas que é APROVADA com 16 votos “sim”, nenhum 477 

contrário, nenhuma abstenção. Presidente diz: vamos para pauta – ata da reunião do dia 478 

22. Todos conselheiros receberam. Silvano, você tem uma questão não é? Silvano diz: 479 

Sim, mas você quer colocar a sua primeiro? Presidente diz: não a minha foi resolvida com 480 

esclarecimento da conversa que você e o Fernando – eu não estava entendendo a 481 

composição, ela cria a representação do Poder Público ela é 8 pessoas e eu tinha 9 , então 482 

eu fui esclarecida da dúvida que eu ia trazer. Fernando diz: queria falar - Izabel não são 8 483 

representantes, justamente isso, são 9. Presidente diz: eu sei disso, esclareceu isso pra 484 

mim. Fernando diz: 9 do Poder Público. Presidente diz: 9 do Poder Público, agora eu 485 

tenho 8 da Sociedade Civil, nós trabalhávamos só com 6. Presidente diz: sobre a Ata, 486 

alguém mais tem alguma questão. Minha questão é lá no início. O Adilson estava na 487 

Reunião e ele não consta na lista dos presentes na reunião, Conselheiros representantes 488 

do Poder Público, mas ele votou. Secretário Executivo diz:  na hora da chamada ele 489 

realmente não estava, mas depois ele entra na reunião e no corpo da ata isso é registrado 490 

e a partir desse registro começa a computar a votação dele, isso aconteceu também com 491 

outros Conselheiros e está registrado no corpo da ata. Sérgio Reis diz: fiquei sem sinal e 492 

perdi os últimos momentos da reunião. O que aconteceu com Adilson Pereira? Presidente 493 

diz: o secretário me apresentou que o Adilson chega na reunião no(linha) 82 e está o nome 494 

dele; o nome dele não está no inicio da reunião, mas registrado depois quando ele chega, 495 

então ele estava presente na reunião. Sergio Reis diz: tudo bem. VOTAÇÃO DA ATA : 496 

Presidente coloca em votação a Ata referente a Reunião Ordinária realizada no dia 22 de 497 

fevereiro de 2022, com os acréscimos propostos por Silvano que é APROVADA com quinze 498 

votos “sim”, nenhuma abstenção ou voto contrário (não foi possível computar voto do 499 

Conselheiro Cristiano, sem sinal de internet no momento da votação). RELATOS DAS 500 

COMISSÕES - Presidente passa para relatório da Comissão de Inscrição e Normas – A 501 

Coordenadora da Comissão Conselheira Elisandra diz que no dia 17 de março teve 502 

reunião da Comissão de Inscrição que teve participação presencial e virtual e apresenta 503 

parecer sobre a OSC Associação Assistencial Luz da Manhã. Diante do relato o Conselho 504 

RESOLVE ACATAR o parecer da Comissão de Inscrição e Normas e INDEFERIR o 505 

requerimento de inscrição no CMAS da Associação Assistencial Luz da Manhã, pela 506 

impossibilidade da Visita Técnica no espaço que  estava fechado e segundo a vizinhança 507 

sem informações de atividades rotineiras no local. A presente resolução foi aprovada com 508 

dezesseis votos “sim”, nenhum voto contrário ou abstenção. Elisandra diz que agora se 509 

trata de renovação de inscrição no Conselho e que a OSC Lar Sã Doutrina encaminhou 510 

dentro do prazo sua solicitação de Renovação de Inscrição no CMAS, porém encaminhou 511 

no SEI de Cofinanciamento; depois de detectado isso foi solicitado que ela encaminhasse 512 

no SEI do CMAS a documentação para Renovação e tendo encaminhado a Comissão fez 513 

análise da documentação, fez contato com a OSC para atualização de relatórios e 514 

documentos, também fez reunião e visita virtual com os representantes e técnicos da 515 

Organização e que a seguir a OSC atualizou a documentação necessária. Diante do relato 516 

o Conselho RESOLVE ACATAR o parecer da Comissão e RENOVAR para o ano de 2022 517 

e MANTER por tempo indeterminado, a inscrição sob nº 016E, da entidade Lar 518 

Beneficente Sã Doutrina Espiritual do Sétimo Dia, CNPJ 01.307.771/0001-99, com sede 519 

na Av. Martinho Lutero, 1.025, Jardim São Pedro de Viracopos, em Campinas, Estado de 520 



São Paulo e seu serviço socioassistencial: - Serviço de Acolhimento Institucional para 521 

pessoas Idosas, Avenida Martinho Lutero, 1.025, Jardim São Pedro de Viracopos, 522 

Campinas/SP, registrando que a renovação de inscrição para o exercício de 2023 deverá 523 

ser requerida até 31 de dezembro de 2022, nos prazos estabelecidos em resolução a ser 524 

oportunamente publicada.  A presente resolução foi aprovada com  quinze votos “sim”, 525 

nenhuma abstenção ou voto contrário (não foi possível computar voto da Conselheira 526 

Dorine, sem sinal de internet no momento da votação). Elisandra também presta 527 

informação de que a Comissão fez visita presencial na OSC Lona das Artes que desde 528 

2005 solicita inscrição no CMAS – realmente ela tem perfil da área da Cultura e não da 529 

Assistência Social, a OSC solicitou nossa visita, nós fomos fazer visita presencial e 530 

constatamos que eles executam serviço de convivência e fortalecimento de vínculos  e ai 531 

trouxemos essa informação para a Comissão que decidiu que a OSC deveria estar fazendo 532 

adequação em seu CNPJ e no seu Estatuto. A instituição irá fazer as adequações e 533 

solicitaram prazo para abril. Consulta se esse encaminhamento da Comissão é ainda uma 534 

demanda interna ou deve ser uma resolução do Conselho. Presidente diz: é preciso que 535 

a OSC faça a adequação e apresente para o Conselho, vai para a Comissão novamente e 536 

no final de abril vem então o parecer. Elisandra diz: sim esse é o fluxo que foi informado, 537 

vem para a Comissão e a Comissão traz para a deliberação do Colegiado. As outras 538 

informações são internas que já foram encaminhadas para o Secretário Executivo. 539 

Presidente diz: que constam no relato da Comissão? Então tudo bem, os Conselheiros 540 

podem acompanhar pelo relato. Presidente passa para relatório da Comissão de 541 

Finanças e Orçamento – O Coordenador da Comissão Conselheiro Silvano diz que 542 

fizeram reunião extraordinária da Comissão de Finanças para tratar a respeito de emenda 543 

parlamentar, foi publicizada a Resolução CMAS 015/2022 , foi uma resolução ad 544 

referendum. Diante do relato o Conselho RESOLVE REFERENDAR a seguinte Resolução 545 

015/2022  tomada por sua Presidência em caráter “ad referendum” e publicada no Diário 546 

Oficial do Município em  28 de março/2022, a saber: Considerando a situação difícil 547 

financeira pela qual tem passado as OSCs que ofertam Serviços na Área da Assistência 548 

Social, agravada pela situação pandêmica da Covid_19; Considerando o caráter de 549 

URGÊNCIA para inserção dentro dos prazos no Sistema SIGTV parecer deste CMAS 550 

Campinas sobre destinação de verba através de Emenda Parlamentar; RESOLVE “ad 551 

referendum” ACATAR o parecer da Comissão de Finanças e Orçamento e APROVAR a 552 

adesão ao recurso de Emenda Parlamentar através do Ministério da Cidadania - MC, 553 

destinado às OSC´s Associação Beneficente Campineira - ABC - CNPJ 46.044.780/0002- 554 

53 no valor de R$100.000,00 (cem mil reais) e a Instituição Padre Haroldo Rahm - CNPJ 555 

50.068.188/0001-88 no valor de R$100.000,00 (cem mil reais), totalizando os R$ 556 

200.000,00 (duzentos mil reais), disponibilizado através do Sistema SIGTV, cadastrado sob 557 

o Programa de nº 350950220220001 e que tem como classificação de recurso: CUSTEIO;  558 

apresentado a este CMAS pela Gestão pública municipal, através do  SEI 559 

PMC.2022.00016927-58. A presente resolução foi aprovada com  quatorze votos “sim”, 560 

nenhuma abstenção ou voto contrário (não foi possível computar os votos dos Conselheiros 561 

Dorine – sem sinal de internet e de Eduardo de Menezes, que precisou se ausentar da 562 

reunião. Sobre Comissão Eleitoral – Silvano faz relato do processo eleitoral no qual foram 563 

eleitos Eduardo e Fernando como Titulares do segmento Profissionais e Elisangela e Ester 564 

eleitas Suplentes no segmento dos Usuários. Silvano diz: a proposta inicial era que o 565 

trabalho da Comissão fosse concluído, mas considerando a necessidade de recomposição, 566 

os trabalhos vão continuar, isso com relação a Comissão Eleitoral. Embora nós não 567 

discutimos no inicio porque foi feito solicitação de retirada de pauta da questão do reexame 568 

que havia sido solicitado antes, por causa daqueles esclarecimentos que foram 569 

apresentados no inicio, mas eu gostaria de apresentar uma proposta para que o Conselho 570 

delibere se o reexame é considerado urgência ou não e em sendo considerado urgência 571 

nós realizemos numa próxima reunião ordinária ou se for possível  uma extraordinária, uma 572 



deliberação acerca do reexame. É possível colocar em votação pelo colegiado se o exame 573 

é considerado uma urgência? Presidente diz: vamos ver o que vocês colocaram. Tem o 574 

que vocês encaminharam. Secretário Executivo diz: Presidente, para registro em ata a 575 

questão da Comissão Eleitoral... Presidente diz: a Comissão Eleitoral encerra as 576 

atividades agora dessa nova composição do Trabalhador, mas entendi que ela se refaz 577 

para continuar o novo processo eleitoral porque ainda está em vacância uma vaga do 578 

segmento dos Trabalhadores. Na verdade é uma vaga de Titular e três de Suplentes. 579 

Silvano diz: isso, a proposta é a continuidade dos trabalhos. Hoje a Comissão é composta 580 

pelos Conselheiros Silvano, Izabel e Ana Julia, considerando a necessidade de andar com 581 

esse processo seria importante se mais algum conselheiro se unisse a nós nessa 582 

empreitada, sempre respeitando o prazo de publicidade dos atos que são necessários, seria 583 

importante a colaboração de mais alguns Conselheiros. Presidente diz: pediria até a minha 584 

substituição, se possível, nesse ato em especial, depois até digo porque, mas nesse 585 

momento estou pedindo a minha substituição. Silvano diz: nada impede que no curso das 586 

atividades os Conselheiros se manifestem a respeito. Secretário Executivo diz: Fernando 587 

não poderia ajudar nessa empreitada? Fernando diz: eu queria, mas estou com uma série 588 

de encargos voluntários, eu gostaria de participar apenas do Conselho; espero que 589 

entendam. Presidente diz: entendo Fernando, e podemos ir conversando a respeito disso 590 

e construindo isso. Então eu não componho mais, eu não consigo...Thalles diz: eu estarei 591 

participando então. Presidente diz: obrigada Thalles,pode compor com Thalles então, 592 

obrigada. DELIBERAÇÃO E VOTAÇÃO  DO COLEGIADO SOBRE URGÊNCIA DA 593 

MATÉRIA REEXAME DE DECISÃO CMAS 008/22 -   Presidente diz: o reexame, essa 594 

proposta eu vou coloca-la, mas tem outras questões porque você trouxe, Silvano. O 595 

reexame houve uma própria justificativa de vocês ao fazerem o documento, vocês retiraram 596 

o documento da reunião de hoje, foi solicitado pelas quatro pessoas que o reexame, e aí 597 

eu estou colocando uma posição minha enquanto presidente; ele é uma questão 598 

extremamente importante e ele precisa da paridade, porque a própria justificativa que vocês 599 

colocaram na retirada do documento; o que nós resolvemos hoje era das pautas de hoje , 600 

quais eram as questões que eram importantes para o funcionamento e andamento do 601 

Conselho , mas o reexame já estava como uma pauta fora, tirada do próprio das quatro 602 

pessoas que apresentaram; o que foi possível hoje, o reexame ele exige a paridade. 603 

Silvano diz: só para contextualizar; a solicitação de retirada de pauta foi justamente pelo 604 

entendimento que havia tido antes; com a construção que foi feita hoje vem no sentido de 605 

que vão ser continuados os trabalhos e o Conselho deliberou sobre o que era ou não 606 

urgente... Presidente diz: no dia de hoje. Silvano diz: mas não estou propondo que vote 607 

o reexame hoje; a proposta é que o Conselho delibere se o reexame é considerado urgência 608 

ou não, não é que delibere o reexame hoje; a proposta de votação é essa: se o reexame é 609 

urgente ou não. Presidente diz: vamos cair numa questão da paridade. Silvano diz: mas 610 

hoje teve votação – é isso que precisa esclarecer, as questões referentes a urgência ou 611 

não, serão decididas pelo Conselho, por isso que está sendo feita esta proposta. 612 

Presidente diz: foi já retirado de pauta; eu proponho que vocês se manifestem novamente, 613 

mandem novamente e solicitem que isso entre, porque é complicado, nós já passamos por 614 

esse processo nessa reunião; então eu proponho  que vocês apresentem novamente, 615 

porque a argumentação que vocês deram, nós resolvemos a questão da paridade pra 616 

assuntos que são importantes e urgentes para o andamento do Conselho, que era a Ata, e 617 

passamos por cada questão, por cada Comissão; eu entendo que não vai ser possível e 618 

viável pela própria apresentação de vocês. Silvano diz: mas precisamos por em votação, 619 

se o Conselho decidir se o reexame é urgente ou não, é o Conselho que vai decidir. 620 

Presidente diz: então nós estamos abrindo uma outra questão que já submetemos ela no 621 

inicio, de todas as questões que eram urgentes para aquela reunião? Silvano diz: sim, as 622 

que eram pautadas, estou trazendo uma situação nova que precisa ser deliberada; o 623 

Conselho não decidiu o que era urgente ou não dentro da pauta? Esse item do reexame 624 



não foi solicitado considerando todos os fatores que já havíamos conversado? Presidente 625 

diz: é possível você colocar pra todos as colocações que vocês colocaram? Preciso fazer 626 

um histórico disso, não é assim também; os quatro Conselheiros, qual foi a argumentação 627 

que eles fizeram pra retirar da pauta? É importante, porque pra mim fica contraditório. 628 

Silvano diz: não tem nada contraditório. O Conselho hoje não decidiu o que era urgente 629 

ou não? A proposta vai no sentido do que o Conselho decidiu hoje... Presidente diz: vamos 630 

colocar o que vocês colocaram e aí ouvimos todos? Silvano diz: sim 631 

(Silvano faz apresentação do texto em que pedem a retirada do assunto da pauta da reunião 632 

– texto encaminhado para todos os conselheiros). Nós fizemos a solicitação de retirada de 633 

pauta; só que a recomendação do Promotor vai no sentido de qualquer divergência a 634 

respeito do tema urgência ou não da matéria deverá ser solucionada pelo próprio 635 

Colegiado, daí surge a proposta por mim apresentada para que o Conselho delibere no 636 

sentido de que o reexame é ou não matéria urgente; em sendo deliberado pela urgência aí 637 

podemos combinar se isso aguarda a próxima ordinária ou se existe possibilidade de uma 638 

convocação de uma extraordinária. Fernando diz: eu gostaria de sugerir que o Conselho 639 

vote o pedido de retirada de pauta por parte desses quatro Conselheiros e se o pedido for 640 

acatado o assunto encerra nesse momento, entendo eu; se o pedido não for acatado; aí 641 

sim podemos votar se o tema é urgente ou não. Silvano diz: importante esclarecer que a 642 

pauta foi elaborada pela presidência e a solicitação da retirada foi feita diretamente para a 643 

presidência e já houve uma manifestação dela a respeito então, não há dúvida quanto a 644 

inserção na pauta porque o item já havia sido tirado de pauta. Fernando diz: desculpa, 645 

mas eu não tenho esse e-mail. Silvano diz: eu posso projetar ele, mas a solicitação de 646 

retirada de pauta foi deferida. Presidente diz: espera um pouquinho; calma é muita calma 647 

nessa hora; eu estou coordenando, eu venho me colocando, e aí a plenária é soberana; 648 

então eu estou jogando para plenária que se o reexame...  assim, é muito difícil conduzir 649 

esse processo dessa forma assim, é muito difícil tem sido assim um ano e seis meses sem 650 

uma assessoria jurídica; é sério isso, eu encerro o meu mandato agora em abril assim a 651 

próxima eleição é o novo presidente e tem que ser indicado pelo Poder Público, é um ano 652 

e seis meses de um mandato e um ano e seis meses de outro mandato. Silvano, é uma 653 

questão assim, eu recebi o e-mail, o seu e-mail ontem às 5 horas da tarde porque eu só 654 

abri e-mail para ver 5 horas da tarde, eu trabalhei das 10 horas da manhã às 5 horas da 655 

tarde porque uma demanda do próprio Conselho para o MP. Eu só abri às 5, eu pedi para 656 

Elza que estava me ajudando a responder que foi recebido;  eu solicitei, não fui eu que 657 

respondi, porque eu não tive nem tempo para parar, eu não parei para almoçar ontem, para 658 

que hoje a gente pudesse deliberar sobre a Ata, importante para nós também, não foi só 659 

para... então assim, eu não respondi do jeito que você tá dizendo, eu recebi, eu pedi, eu fiz 660 

uma solicitação para Elza, não fui eu que respondi, não fui eu que respondi; é só isso que 661 

eu estou dizendo; eu saí 5 horas, eu estava sem comer... Silvano diz: vocês conseguem 662 

visualizar a projeção? Presidente diz: foi solicitado, olha quem assina... Silvano diz lendo: 663 

conforme solicitado a senhora Presidente... Presidente diz: mas olha quem assina... 664 

Silvano diz: vamos ser sinceros, não tem nenhuma criança aqui, ela não iria mandar um 665 

e-mail sem que fosse autorizado Presidente diz: eu não estou...(inaudível)..  Sérgio Reis 666 

diz: uma questão de ordem, eu posso ter a palavra por favor como Conselheiro do Poder 667 

Público? Silvano diz: Sérgio, por favor. Sérgio Reis diz: meu sinal está baixo aqui, estão 668 

conseguindo me ouvir? Eu entendo com todo respeito as falas da Presidente, do Silvano,  669 

se essa questão está fundamentada no Regimento Interno... com todo respeito aí a fala da 670 

senhora presidente e do Silvano eu entendo o seguinte: (inaudível) porque não coloca para 671 

a plenária decidir, pois girando em círculo  não vamos sair para lugar nenhum; esse embate 672 

de ideias... (inaudível)...  e isso não é não é salutar para o Conselho no geral e para quem 673 

está participando nas deliberações; eu acho desgaste desnecessário esse embate sobre 674 

uma questão que está fundamentada, era só essa minha contribuição que eu queria fazer 675 

para todos os presentes, para considerarmos esse ponto que foi colocado porque se é uma 676 



questão importante a ser realizada e se o pedido de revisão está no Regimento, porque 677 

não colocar para plenária decidir?  ...(inaudível)... com todo respeito às falas de quem se 678 

colocou. Presidente diz: ela foi acolhida desde do começo e nenhum momento com todas 679 

essas situações todas, ela deixou de ser pautada por esse Conselho em nenhum momento 680 

em nenhum momento; Silvano diz: agora Izabel você dizer, com todo respeito, que você 681 

não tinha ciência. A Elza não iria mandar e-mail sem a sua autorização, vamos ser sinceros, 682 

aqui todo mundo adulto,  está todos cansados...Presidente diz:  de forma nenhuma eu 683 

neguei isso, de forma nenhuma, mas Silvano olha... qual é a proposta que você tá trazendo? 684 

porque isso deveria ter sido colocado desde o começo quando a gente colocou o reexame, 685 

foi passado por cada questão, essa questão é de quatro conselheiros, esses quatro 686 

conselheiros poderiam ter colocado essa questão junto; junto com tudo era um bloco de 687 

discussão; era um bloco... Silvano diz: uma coisa não tem nada a ver com a outra; eu 688 

como peticionante do pedido de reexame, acho que você cria tumulto desnecessário, é  só 689 

para voltar ou não;  se o Conselho decidir que não é urgente, a gente não delibera... 690 

Presidente diz: em regime de votação a urgência ou não da questão do reexame da 691 

resolução do CMAS 08/2022, que foi retirada pelos Conselheiros e volta para ver a questão 692 

da urgência ou não.  Secretário Executivo chama os nomes:   Josefa solicita que seja 693 

reformulada a pergunta. Silvano diz: a proposta é que seja deliberado se o reexame é uma 694 

matéria urgente ou não. Josefa vota “não”; Elisandra vota “não”; Eduardo precisou sair da 695 

reunião, portanto não votou; Fernando abstém-se de votar e diz não pedir vistas para não 696 

retardar ainda mais a pauta e  também o tema e está assumindo agora e que precisava 697 

analisar melhor o assunto; José Carlos vota “não” dizendo que pode ser urgente em alguma 698 

outra situação, mas não no momento; Aristides vota “não” ; Ester vota “não”, não é urgente 699 

no momento; Silvano vota “sim” e diz que a urgência deriva da impossibilidade de 700 

recebimento de recursos do governo federal; Thalles vota “sim” enxergando  uma urgência; 701 

Elaine Cristina vota “sim”  diante do exposto pelo Silvano; Dorine vota “sim”; Ana Júlia vota 702 

“sim”; Sérgio Reis vota “sim” em relevância em relação aos recursos do governo federal 703 

senão boa parte da população  em vulnerabilidade vai ficar sem esse aporte e entende ser 704 

interessante quem voltou não revisar o voto; Wellington vota “sim” mas entende que não 705 

daria para discutir hoje entendeu porque o assunto teria que ser bem discutido; Elaine 706 

Aparecida vota “sim”; Cristiano vota  “sim” reforçando a fala do Wellington aí também e a 707 

importância da recomposição do CMAS com o membro que falta. A Deliberação de 708 

urgência no reexame é então aprovada com nove votos “sim”, cinco votos “não” e uma 709 

“abstenção”. LIBERAÇÃO DO SISTEMA SEI PARA OS NOVOS CONSELHEIROS - 710 

Presidente diz: tem uma questão; é preciso que os conselheiros que entraram novos 711 

precisam ter acesso ao SEI para ver a documentação que são 1700; é preciso abrir o SEI 712 

para os conselheiros os dois dos trabalhadores precisa providenciar para eles em caráter 713 

de urgência o SEI para que eles possam acessar, são 1700 documentos, não é só a 714 

questão do caráter de urgência, o Conselho também precisa estar paritário; é urgente mas 715 

precisa ter paridade nessa reunião; porque que a gente viu que a falta de paridade o que 716 

provoca numa composição do controle social; nós não temos paridade nesse momento tudo 717 

bem para essa reunião ela é emergencial mas é necessário a paridade na composição do 718 

Conselho para continuidade dessa questão; não tira o mérito e a importância, mas ela é 719 

uma questão de paridade também; isso é importante mas não tem paridade; olha bem o 720 

resultado disso e isso compromete todo o controle social; isso tem um processo histórico, 721 

recomendo que os Conselheiros leiam todas as questões que já tiveram em relação a essa 722 

questão, me coloco à disposição; acho que a Comissão de Inscrição e Normas tem que 723 

chamar para entender, mas eu me coloco à disposição porque quem fez o 724 

acompanhamento de todo esse processo de perto foi o pessoal da Sociedade Civil junto 725 

com o Silvano; é importante trazer isso tem aspectos naquele  lugar que é de extrema 726 

importância; então, eu enquanto Presidente eu aceito, acho importante o movimento que 727 

teve aqui, mas só coloco isso se nós tivermos uma paridade garantida, porque foi uma 728 



discussão extremamente desgastante  que a gente mostrando o documento, foi uma 729 

reunião onde eram nove Conselheiros do Poder Público e  cinco conselheiros da Sociedade 730 

Civil, ela deu empate e aí, eu acho necessário acho importante eu não tira o mérito porque 731 

é regimentar mas tem questões ali que são fundamentais para serem colocadas em prática, 732 

em fala que nós enquanto conselheiros da Sociedade Civil trouxemos no pacote inteiro mas 733 

que o reexame vai fazer a gente olhar documento por  documento e aí eu entendo que  ter 734 

paridade é extremamente importante;  eu entendo voto é importante o reexame sem dúvida 735 

nenhuma, mas a paridade também é importante para essa votação; eu falo isso porque 736 

ainda a composição das comissões de trabalho, da escolha de participação dos 737 

Conselheiros do Poder Público e agora entrando os quatro da Sociedade Civil então não 738 

tem nenhuma participação definida ainda,  então hoje seria a composição das comissões e 739 

grupos de trabalho do Conselho, quer dizer estamos pedindo um reexame de uma questão 740 

que eu não tenho os conselheiros participando das comissões, então é extremamente 741 

importante a composição disso, é extremamente importante o conselheiro que vem pelo 742 

Poder Público ele consegue acessar o SEI naturalmente, mas o que vem  da sociedade 743 

civil precisa ter sido feito um SEI para quatro representantes, mais um e três que vão entrar; 744 

então, quando eu tiver toda essa composição definida, esse reexame vem sem dúvida 745 

nenhuma; a questão também que eu tenho é abril que encerra um ano e seis meses da 746 

minha presidência, então precisa ser indicado quem é que vai ser do gestor, eu entrego a 747 

minha carta, no dia da eleição eu entrego a minha carta porque eu não vou mais, 748 

entendendo que um ano e seis meses da Sociedade Civil já foi cumprido; então a gente tá 749 

nesse limite de um mês aí de que tem bastante questões para serem revista. A paridade é 750 

extremamente importante no reexame. Josefa diz: precisamos rever todos aqueles 751 

documentos, trouxemos alguns questionamentos que não foram respondidos e é por isso 752 

que a gente está se posicionando como estamos e também gostaria de colocar que fora 753 

colocado por um conselheiro que nós revíssemos nosso “não”, nosso voto precisa ser 754 

respeitado porque foi construído num trabalho longo e bastante difícil essa discussão, não 755 

vou estender, mas só queria me posicionar em relação a isso, não desmerecendo a 756 

importância do documento mas tem todo um contexto que tem sido acompanhado por 757 

alguns, então nosso voto é “não” com bastante propriedade. Sérgio Reis diz: Presidente, 758 

com todo respeito a sua fala em relação a composição atual presente que nós não teríamos 759 

condição de deliberar por uma questão de quórum,  de paridade então eu acho relevante 760 

comentar o fato  de que não poderíamos examinar nenhuma outra pauta, partindo dessa 761 

premissa; eu acho que essa premissa com todo respeito a sua fala, ela não se sustenta;  e 762 

quanto a sugestão de revisão do voto de quem disse “não” numa plenária passada é uma 763 

questão de entendimento; quando eu revisei toda todo o tema em si eu achei relevante de 764 

que essa questão deveria ser sim colocada em pauta para uma reanálise por uma questão 765 

de segurança jurídica, para que a gente não ficasse na berlinda, mas apesar de que alguns 766 

membros da Sociedade Civil e das respectivas comissões terem avaliado os documentos 767 

aqui discutidos isso não é.....(inaudível).... é um grupo de trabalho com entendimento 768 

baseado na legislação, portarias e etc e reavalie o tema, revisite o tema e....(inaudível)... 769 

por essa analogia em relação aos tribunais os votos dos juízes relatores, tudo isso pode 770 

ser realizado e não é demérito nenhum, fazendo essa analogia, não é demérito nenhum se 771 

mudar o voto que demérito há nisso? apesar de todo o esforço empenhado nessa questão; 772 

então voltando a questão do quórum Presidente, e eu não acho relevante com todo respeito 773 

a sua fala, eu não acho relevante trazer isso nesse momento, haja vista que tem outras 774 

questões a serem votadas, se a gente partir dessa premissa, nenhuma outra questão tem 775 

de ser colocado em Pauta e votado essa minha contribuição. Presidente diz: só queria 776 

esclarecer para você que eu preciso que os dois conselheiros representantes dos 777 

trabalhadores e os dois suplentes de titulares desse pessoal que está chegando hoje na 778 

reunião, eles possam se apropriar da matéria entrar nesse SEI para poder ter um voto 779 

efetivo nesse reexame, eu não sei nem quais são as questões; é nesse sentido a gente 780 



está recompondo esse Conselho agora; e precisamos assegurar isso, as questões de ata, 781 

as questões da  verba parlamentar e as questões de.. são questões que nunca tiveram 782 

questões no Conselho; tanto que todo mundo diz “sim” para essas questões; esta questão 783 

do reexame, você percebeu que houve um outro posicionamento, então vamos esperar que 784 

esses conselheiros que chegaram nesse Conselho possam se apropriar dessa matéria, 785 

olhar, ler a documentação aqui, para que realmente a gente tem uma reunião efetiva, foi 786 

dentro disso e, aí no reexame a paridade ela é uma questão importante, é só isso, mesmo 787 

porque é a primeira vez que isso acontece no Conselho nos 30 anos de Conselho, a gente 788 

foi entender que é nove; olha quantas questões a gente tem do próprio Regimento do 789 

Conselho; olha quantas questões a gente tem, que a gente compreendeu melhor; eu 790 

preciso ter nesse reexame um assessor jurídico para dar respaldo ao que um determinado 791 

grupo de conselheiros já se posicionou, então tem várias questões que precisam ser 792 

organizadas internamente  dentro do Conselho para gente ir para um processo que 793 

realmente ele possa ser legítimo. A urgência da questão das verbas do governo federal e 794 

tudo mais ela também foi apresentada na primeira votação, então todo mundo votou 795 

consciente das questões que estavam postas ali; só que não é uma questão disso, é uma 796 

questão também de olhar esses documentos e esses conselheiros que chegaram mesmo 797 

sendo suplentes é importante eles acessarem; você tem facilidade de entrar nessa 798 

documentação porque você já tem um SEI, mas não é a realidade da Sociedade Civil; para 799 

vocês terem uma ideia os usuários tiveram dificuldade de acessar, então nós, 800 

representando as organizações da Sociedade Sivil; então tem várias questões, mas tudo 801 

isso tá registrado, então vamos deixar essas pessoas que tão chegando, se apropriarem 802 

disso; não se está tirando o direito de fazer de forma nenhuma, mas quem vai precisa saber 803 

o que tá sendo, quais foram as questões que foram colocadas ali e que surgiu essa votação. 804 

Elizandra diz: gostaria de falar depois muito desrespeitoso a fala do Senhor Sérgio em 805 

relação a quem voltou “não” porque voto é questão democrática; poucas vezes eu vi você  806 

participando das reuniões, e aí nós votamos com propriedade e se você for verificar os 807 

conselheiros do Poder Público quantos que estão lá na comissão, lá na ponta, fazendo 808 

visita  presencial, fazendo virtual, participando mesmo na ponta e aí vem  falar para nós 809 

que nós estamos para rever nosso voto; vocês que tem que estar revendo votos e quando 810 

você traz essa fala você que tá causando, e quando vocês falam que a gente não é para 811 

causar que não é para fazer questões que é questão de tempo e aí você “cutuca” com 812 

essas questões, então por favor respeita os votos de quem realmente está trabalhando.    813 

Sérgio Reis diz: só por uma questão de ordem, em nenhum momento, para ficar registrado, 814 

nem um momento eu fui desrespeitoso, eu simplesmente fiz uma analogia em relação à 815 

revisão de votos, só isso; em nenhum momento houve desrespeito; acho que houve uma 816 

interpretação equivocada e assim, todo mundo aqui tem mérito independente do empenho 817 

que se tem em determinadas matérias; essa questão que eu levantei não foi pessoal foi 818 

uma questão de ordem geral, sem ofensas nenhuma; então por favor acho que é bom a 819 

gente manter o decoro aqui. Fernando diz:  em respeito ao trabalho da comissão de 820 

Finanças e Orçamento eu também gostaria de ter acesso ao parecer da comissão, além da 821 

acesso a documentação que se faz pertinente mas também sobretudo aí ao trabalho que 822 

foi feito, infelizmente não tive acesso. Presidente diz: temos sim registro disso, a gente 823 

manda para você todo o trabalho que essa comissão fez, tem questionamento, isso está  824 

tudo dentro do SEI, isso vai te dar condição de olhar, de ver todo esse trabalho feito por 825 

essa comissão, é isso que eu também quero garantir, porque são quatro membros novos 826 

que precisam acessar documentos, a gente precisa entender que o controle social não é 827 

votar, mas a gente compreender o nosso voto, qual é a importância dele para o 828 

fortalecimento do Sistema Único da Assistência Social; a gente providencia esse material 829 

para esses conselheiros, eu posso fazer uma relação desses materiais mandar, isso tem 830 

documentos também viu, isso compõe documentação, algumas questões que nos 831 

chamaram a atenção,  nos  deliberou para esse voto e eu me comprometo a mandar todo 832 



esse material para você, porque aquelas conversas que a gente tinha em reunião era 833 

decorrente de documentos que nós acessamos em todo o processo de voto; então eu me 834 

comprometo de encaminhar para você e está registrado o número do documento tudo no 835 

SEI, porque tivemos todos esses cuidados para não poder perder e eu vou pedir também 836 

para você além de tudo encaminhar para ele as gravações dessas reuniões porque elas 837 

também são ricas, porque esses documentos eles são apresentados, foi um trabalho 838 

extremamente sério, importante, mas que é possível, a gente faz isso. Silvano diz: é só 839 

uma observação importante, o pedido de reexame ele não vai ser apreciado no atropelo, o 840 

reexame tem fundamento, será apresentado fundamento e esclarecimentos além dos 841 

documentos necessários; como eu disse, a proposta foi da deliberação sobre urgência ou 842 

não; nós inclusive nem sugerimos data da realização do reexame; nós vamos conversar 843 

inclusive se for preciso trataremos na Ordinária do próximo mês e ou se todos estiverem 844 

esclarecidos de sentido e contemplado podemos discutir sobre a convocação de uma 845 

extraordinária; eu me coloco à disposição para esclarecer enquanto Coordenador da 846 

Comissão, seguiremos alguns ritos, mas além dos ritos que vão ser seguidos, se alguém 847 

quiser algum esclarecimento ou  disponibilização de algum acesso eu, me coloco a inteira 848 

disposição. Josefa diz: então em resumo não era tão urgente assim, temos um tempo, nós 849 

não voltamos errado; é uma coisa que a gente vai conversar que vai fazer com tempo, foi 850 

exatamente o que a  gente entendeu e eu ainda perguntei novamente qual seria a proposta 851 

do voto e é por isso que meu voto foi “não” nesse momento; eu superintendi e fico 852 

supersatisfeita, vamos ter prazo pra isso. Silvano diz: a colocação da urgência ou não vem 853 

no sentido de atender a recomendação do Ministério Público, porque se não tiver esse 854 

caminho do Conselho que o Conselho entende que é urgente, nós não podemos deliberar, 855 

entendeu?, mas fica tranquila que como sempre será feito esclarecimento, apresentação 856 

de documentos; como sempre tenho defendido o objetivo é a construção, o Dr Fernando 857 

vem aí contribuindo, hoje teve grande relevância a participação dele; talvez eu não tenha 858 

me  expressado da forma mais adequada, mas eu tinha feito essa proposta inicial dessa 859 

condução, mas eu acho que estamos  aqui para construir. Dr Fernando, obrigado seja muito 860 

bem vindo, obrigado a todos que fizeram presentes a todos os conselheiros - eu acho que 861 

é importante fazer esse registro que nós estamos à disposição para construir. Josefa diz: 862 

foi ótima essa sua colocação ao final, esclareceu porque as pessoas estão confundindo as 863 

coisas; eu gostaria de falar mais, mas hoje não estou conseguindo (problema na voz) então 864 

depois a gente volta. ITEM 6 DA PAUTA - COMPOSIÇÃO DAS COMISSÕES DE 865 

TRABALHO - Presidente diz: qual seria a composição da comissão dos grupos de 866 

trabalho que os representantes do Poder Público não ainda definiu quais comissões eles 867 

vão fazer parte; isso já é uma tarefa desde janeiro de 2022; Silvano diz: desculpa mas eu 868 

acho que tá todo mundo cansado, acho que isso não é uma questão de urgência, já são 869 

meio-dia e cinco eu entendo que é relevante, mas eu acho que se a gente pode 870 

discutir....Presidente diz:  eu acho que não é uma discussão é definir e apresentar para o 871 

Conselho e poderem estar nas Comissões para poderem participar para legitimar voto. 872 

Silvano diz: o voto não depende de participar de Comissão ou não,  mas eu acho que a 873 

gente está muito cansado já, eu acho que nós já tivemos um avanço positivo hoje, se a 874 

gente for discutir Comissão,  não estou tirando o mérito da comissão... Presidente diz:  875 

não, não, só estou pondo a estratégia de participação dos representantes do Poder Público 876 

para escolher uma das Comissões, isso está desde janeiro de 2022 para estar nas 877 

Comissões, porque nas Comissões que a gente constrói as deliberações que vão para o 878 

Conselho e então eu pediria para vocês definirem apresentar para o Conselho, não precisa 879 

mais trazer para reunião; isso é uma questão e para próxima reunião do Conselho, a 880 

presidência ela é assumida por um representante do Poder Público, então isso estará na 881 

convocação da Reunião Ordinária, porque um ano e seis meses vence agora em abril, aí 882 

vocês do Poder Público precisam definir, trazer para o colegiado e a gente fazer todas 883 

essas questões. Silvano diz: vou dar mais trabalho, mas é importante registrar essa fala 884 



da presidente; talvez seja adequado do envio de um Ofício do Conselho para... Presidente 885 

diz:  nós vamos fazer isso mas é importante informar. Temos  a Dorini e o Fernando 886 

inscritos. Nós demos conta da pauta e da demanda. Dorine diz: só quero fazer uma 887 

sugestão de marcar um prazo, delimitar um prazo para que todo mundo mande os nomes 888 

já de que Comissão vai fazer parte tudo mais, eu acho que a gente tem como ser titular 889 

para ver,  Silvano talvez consiga articular todos os do Poder Público para definir em qual 890 

Comissão vai ficar porque é realmente é urgente isso, tem que falar um prazo: olha até dia 891 

tal envia para o Conselho os nomes e tudo mais eu acho que  é importante isso é só uma 892 

sugestão. Silvano diz: até faço uma mea culpa porque eu comecei esse trabalho mas 893 

acabei não concluindo, mas até a próxima reunião isso será apresentado, é um 894 

comprometimento meu. Presidente diz: só para me esclarecer no Regimento Interno está 895 

que a Presidente defini isso e eu tenho me colocado ao longo desse um ano e seis meses 896 

que eu acho que é uma escolha do Conselheiro por mais que o Regimento me traz essa 897 

questão, eu sempre tenho colocado para esse Conselho, quem está aqui sabe disso que é 898 

uma escolha do Conselheiro, não pode ser uma determinação, são outros tempos, o 899 

Regimento é de um período onde a vida não estava dessa forma e aí, as pessoas tem que 900 

ver o que é possível, o que não é possível,  isso tem que ser respeitada agora o que não 901 

dá é não participar de nada e vim para um espaço como esse e deliberar sobre coisas que 902 

não no lugar adequado fez participação. Fernando, e eu já me despeço agradeço. Fernando 903 

a sua palavra. Fernando diz: me desculpa pela várias intervenções, eu respeito a fala dos 904 

colegas com relação ao tempo mas eu alerto que a nossa função ela é fundamental para a 905 

sociedade sobretudo no que tange Assistência Social de maneira que se for necessário 906 

ficarmos uma semana deliberando, que façamos isso, pois tem pessoas que estão 907 

precisando sobremaneira do resultado desses trabalhos.Com todo respeito acho que nós 908 

não podemos nos dar o direito de querer parar para almoçar, enquanto temos assuntos tão 909 

pertinentes com relação as questões sociais. Queria também a agradecer as falas, dizer 910 

que eu estou muito honrado de fazer parte desse Conselho em nome da Ordem dos 911 

Advogados do Brasil e também me posicionar no sentido de tentar buscar sempre o apoio 912 

e buscar pessoas que possam participar do Conselho que também como já disse é 913 

fundamental; queria sugerir a possibilidade de todos, se vocês concordarem, de notificar o 914 

Prefeito com relação ao pedido da Presidente de indicação de um assessor jurídico para 915 

os trabalhos do Conselho; existe previsão legal nas esferas federais, estaduais e municipais 916 

no que tange a Assistência Social no Brasil e em especial a  lei municipal 15942 de 2020, 917 

no seu artigo 20, inciso 17, alínea “a”, existe a previsão legal e as indicação se faz 918 

necessária; em que pese eu estar aqui representando aqui a Ordem dos Advogados eu 919 

entendo que que não é um papel de assessoramento jurídico e se faz necessário também 920 

esse acompanhamento jurídico por um profissional designado. Além disso, gostaria de 921 

também sugerir que fosse notificado uma vez se for confirmado que pode haver um erro aí 922 

de publicação, mas se a minha fala com relação ao artigo 3º inciso 1º da lei 8724 de 1995,se 923 

realmente faz sentido esse argumento e há um erro no texto legal, que se notifique a 924 

Prefeitura Municipal de Campinas, a Câmara Municipal de Campinas e o Ministério Público 925 

para que essa questão seja o mais rápido possível ventilada pelos Poderes responsáveis 926 

por uma avaliação na questão legal. Muito obrigado a todos, um forte abraço e fico à 927 

disposição. Presidente diz: só lembrando que já faz quase três meses que nós solicitamos 928 

a Secretária da Assistência Social uma Assessoria Jurídica, porque a gente entendeu que 929 

estava muito difícil a condução do processo. Silvano diz: só uma questão de ordem;  930 

quanto a Assessoria Jurídica, precisa sim ser esclarecida, só que existia uma Assessoria 931 

Jurídica dada por uma procuradora descentralizada, eu compunha a equipe dessa 932 

procuradora e aí houve manifestação do Conselho e no sentido de que a procuradoria não 933 

seria  imparcial, mas eu já não componho mais os quadros da procuradoria e essa questão 934 

já está sendo tratado internamente embora já tenha sim, reconheço que tem 3 meses de 935 

pedido mas essa questão já está sendo levantada já verificada. Presidente diz:  a gente 936 



só não foi comunicado ainda tá bom, mas tudo bem mas vamos lá, é o Sistema Único da 937 

Assistência Social que tem que sair ganhando. Hoje são 220 mil pessoas em situação de 938 

vulnerabilidade e risco nessa cidade desses 220 mil, 110 mil se encontram em situação de 939 

extrema pobreza, é isso que nós temos que pautar em todas as nossas reuniões; é o 940 

fortalecimento do Sistema Único, é a recomposição dos trabalhadores da porta de entrada 941 

dos CRAS, DAS e CREAS, é essa questão que está sobre a nossa governança; foi isso foi 942 

representado para o Ministério Público; então vamos caminhar, nós temos de tudo para  943 

fazer o controle social;  é uma cidade belíssima, riquíssima, merece um controle social forte, 944 

ela tem capacidade técnica para isso, nós acreditamos nessa cidade e que o SUAS saia 945 

fortalecido é esse o nosso projeto nosso grande projeto. ENCERRAMENTO: Às 12 horas 946 

e 15 minutos a Presidente encerra a Reunião, agradecendo a presença e participação de 947 

todos. Eu Geziel Antonio dos Santos, Secretário Executivo, lavrei a presente ata que após 948 

lida e aprovada, segue assinada. Campinas 29 de março de 2022.--------------------------------949 
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